



Frères Migrants

Feuille de liaison paroissiale de l'équipe de CHATEAUROUX de la Pastorale des Migrants

N° 14 - OCTOBRE 2019

OCTOBRE !

Déjà Octobre ... et le mois pour la Saison de la Création, décidé par le Pape François (du 1^{er} Septembre au 04 Octobre) s'achève ...

Il s'achève le jour de la fête de Saint-François d'Assise... temps de prière et de prise de conscience de l'urgence de sauvegarder notre « *Maison Commune* », la Création...

Un temps pour nous rappeler à « *choisir la vie* » comme dit le Saint-Père, à réfléchir « à nos styles de vie, nos choix quotidiens en matière d'alimentation, de consommation, de déplacement, d'utilisation de l'eau, de l'énergie et de nombreux biens matériels souvent considérés comme nuisibles ».

Ces choix ne sont pas anodins et sont autant écologiques que sociaux...

Notre mode de vie occidental, nous ne pouvons plus en douter, interfère directement sur d'autres pays, moins « gâtés » et est aussi, même s'il est loin d'être la seule (guerre, corruption...), l'une des causes de la migration, migration économique, de personnes fuyant des pays appauvris....

Triste constat auquel il faudra ajouter les migrations climatiques si une conscience écologique dans la lignée de l'encyclique « *Laudato Si* » ne se met rapidement en place...

Alors, à chacune, à chacun d'entre nous de se rappeler le leitmotiv de cette encyclique : « *Tout est lié* » !

Gérald

LA FAMILLE...

C'est ainsi que Molopay, frère régularisé originaire de Kinshasa (Congo) appelle la Pastorale des Migrants... la famille....

La famille... tout un symbole pour lui et nous, lui, qui n'est pas chrétien, et nous, cette Pastorale, service de l'Eglise Catholique...

Cette famille vit des joies et des peines comme n'importe quelle famille, joies et peines que nous partageons lors de nos réunions ou... de manière plus modernes par SMS...

Une joie du mois de Septembre écoulée ?

La naissance de la petite Léa, dont nous vous annonçons dans le dernier numéro de « Frères Migrants » l'attente par ses parents, Youcef et Ghania (qui ont quitté CHATEAUROUX mais qui se sont empressés de nous faire part de ce moment de bonheur) !

Que Dieu dans son infinie bonté lui ouvre un chemin de douceur sur cette Maison Commune !

Une peine, aussi....

Le décès en Angola du père de Sérafina... Sérafina, bien connue à Saint-André, et faisant partie des « petites mains » sans qui notre Eglise ne pourrait pas avancer... Sérafina aidant souvent Nadia dans la mise en bulletin paroissial de cette feuille de liaison...

Là, aussi, prions le Seigneur pour l'accueil près de lui de son père, comme Sérafina a été accueillie ici... **par LA FAMILLE...**

« MANGE ET TAIS-TOI ! »

Non ! Il ne s'agit pas d'un ordre que nous vous donnons, mais du surnom d'une recette arménienne qui vous est offerte par **Lilit** :

« **le Ker u sus (Nourrir et sauce) aussi appelé « Mange et tais-toi ! »...**

Il s'agit de l'un des plats nationaux de l'Arménie... Son surnom vient du fait qu'il y a dans la recette beaucoup de poivre – rouge et noir – de sorte qu'une personne qui mange ce plat ne peut pas parler, car elle ne peut pas prononcer un mot tant ce plat est épicé ! (Mais bien sûr, il n'est pas nécessaire de l'épicer à ce point et la quantité de poivre peut être adaptée !)...

Le silence qui suit la consommation de ce plat vient aussi tout simplement du fait qu'il est exceptionnellement savoureux... »

Ingrédients : 7-8 grosses pommes de terre ; 500 g de bœuf ; 3 oignons ; 50 g de beurre ; 50 ml d'huile végétale ; sel ; poivre noir et rouge

. Faites bouillir la viande, coupez la en lanière et faites la frire dans le beurre avec les oignons (jusqu'à ce que les oignons soient dorés et que la viande soit légèrement frite). Assurez-vous que la viande ne devienne pas trop raide, qu'elle reste tendre...

. Coupez les pommes de terre en longues tranches, faites-les frire dans l'huile végétale jusqu'à tendreté. Ajoutez les oignons frits et la viande.

. Salez, poivrez (à votre convenance !) et faites mijoter, avec un couvercle, pendant 5 minutes supplémentaires.

. Vous pouvez garnir d'herbes aromatiques.

. « **Anouchelini !** » (Bon appétit !)

LA PAROLE :

**« Une seule législation pour l'indigène et l'immigré,
car je suis le Seigneur votre Dieu ! » (Lv, 24, 22)**

REUNIONS DE LA PASTORALE DES MIGRANTS OUVERTES A TOUS

(Chapelle de la Maison Saint-Martin)

- Mardi 15 Octobre à 17H30

MERCI DE RESPECTER L'HORAIRE !

SORTIE AU CIRQUE DE SAINT-PETERSBOURG !

La Pastorale des Migrants de Châteauroux travaille main dans la main avec le Secours Catholique

Ce dernier propose une sortie afin que les personnes défavorisées puissent assister au spectacle du **Cirque de Saint-Pétersbourg, le vendredi 25 Octobre 2019 sur**

le Mail Saint-Gildas

(Inscriptions auprès d'Agnès : 06.77.29.04.35 – places limitées)

Rencontre pour les situations personnelles, le lundi après-midi SUR RENDEZ-VOUS
UNIQUEMENT au numéro ci-dessous

Et chaque mardi à 12H00 (juste après le journal) retrouvez la chronique « *Paroles d'ailleurs* » de la Pastorale des Migrants sur RCF en Berry (88.00) et réécoutez-la sur

<https://rcf.fr/emission/listing-diffusion/1922599>

Maison Saint-Martin – 8 Place Roger Brac – 36000 CHATEAUROUX

(06.71.38.70.38)